

Versión original en inglés



III Foro Mundial de Productores de Café

Declaración de Kigali

III Foro Mundial de Productores de Café Declaración de Kigali

La tercera edición del Foro Mundial de Productores de Café se llevó a cabo en la ciudad de Kigali, Ruanda, los días 13 y 14 de febrero de 2023.

Considerando

1. Que el primer Foro que se llevó a cabo en Colombia en 2017 generó conciencia mundial sobre la necesidad de la sostenibilidad económica en el suministro mundial de café. Sin embargo, no ha habido un compromiso efectivo de los otros sectores en la cadena de valor del café para mejorar la remuneración de los productores de café.
2. Que el segundo Foro que se realizó en Brasil en 2019 destacó la necesidad de la interacción entre todos los agentes de la cadena de valor para el desarrollo de acciones globales adicionales a las ya realizadas en cada país, con corresponsabilidad de todos los agentes públicos y privados en el comercio del café para garantizar la implementación de la sostenibilidad en sus dimensiones económica, ambiental y social.
3. Que tales interacciones deben incluir a todos los eslabones de la cadena de valor de manera sistemática incluyendo a todos los actores en los países productores.
4. Que el diseño e implementación de Planes Nacionales de Sostenibilidad Cafetera es necesario para lograr la prosperidad de los caficultores.
5. Que la reunión en Kigali fue organizada por el Gobierno de Ruanda a través de la Junta Nacional de Desarrollo de Exportaciones Agrícolas, y fue inaugurada oficialmente por la Dra. Gerardine Mukeshimana, Ministra de Agricultura y Recursos Animales.
6. Que la ceremonia de apertura contó con oradores de alto nivel, incluidos HE Hailemariam Desalegn, ex primer ministro de Etiopía, Prof. Jeffrey Sachs, Dr. Jamie Coats, Dr. Vanusia Nogueira, Emb. Salomón Rutega, el Sr. Claude Bizimana, Director General de la Junta Nacional de Fomento de las Exportaciones Agropecuarias y el Dr. Juan Esteban Orduz, Presidente del Foro.
7. Que la reunión en Kigali reunió a 1,020 asistentes de 43 países quienes discutieron los temas más relevantes para los productores de café y llegaron a las siguientes conclusiones e hicieron las siguientes recomendaciones:

¿El ingreso digno conduce a la prosperidad?

Deliberaciones y Conclusiones

- Ingreso digno significa ingreso de supervivencia y no es suficiente.
- El costo de producción no siempre está cubierto y pagar a los agricultores por debajo del costo de producción es una injusticia.
- El costo de producción está aumentando debido al precio de los insumos y los requisitos adicionales de la industria, como certificaciones, transición a la agricultura regenerativa, etc.
- Los agricultores deben ser compensados con buenos precios y también por sus esfuerzos para aumentar la productividad que conduce a la mejora en la generación de ingresos, contribuyendo así a la prosperidad.
- El ingreso digno por sí solo no permite que los agricultores tengan ingresos y ahorros disponibles, la capacidad de invertir, hacer frente a crisis como la COVID-19 y el estrés y la presión ambiental.

Recomendaciones

- La cadena de valor del café debe buscar la prosperidad y sostenibilidad de los caficultores.
- La cadena de valor del café debe cambiar su mentalidad de ingreso digno como objetivo final y hacer de la prosperidad y la sostenibilidad el objetivo final.

¿Es el cambio climático el fin del café?

Deliberaciones y Conclusiones

- El cambio climático ya está ocurriendo: está afectando los medios de subsistencia de los caficultores, que se están volviendo aún más vulnerables e impactando la calidad y cantidad del café producido.

Recomendaciones

- Hay una necesidad continua de:
 - o Transferencia de conocimientos y desarrollo de capacidades sobre Buenas Prácticas Agrícolas, incluida la diversificación, la agricultura regenerativa y la agrosilvicultura para los agricultores.

- o Investigación sobre variedades resilientes al clima.
- o Estrategias alternativas en el manejo integrado de fincas.
- El mundo necesita valorar el servicio del café al medio ambiente recompensando a los agricultores por su actual contribución positiva. Los modelos actuales de Pago por Servicios Ambientales y/o bonos de carbono deben considerar la realidad de los paisajes cafeteros.
- La inversión de impacto público y privado adicional es crítica y debe ser colaborativa.
- El papel y la voz de los jóvenes y las mujeres son clave.

¿El aumento de las regulaciones ambientales en los países consumidores salvará el planeta o arruinará a los agricultores?

Deliberaciones y Conclusiones

- La crisis climática ha sido causada principalmente por los países desarrollados y no por los países en desarrollo.
- Las legislaciones ambientales son importantes, pero para su implementación efectiva deben incluir toda la cadena de valor del café. Tal como están las leyes ahora y las que se proponen, están impulsadas por el consumidor y no incluyen al caficultor, que es el eslabón básico de la cadena de valor del café y es fundamental para la protección del medio ambiente.
- Las regulaciones internacionales relacionadas con el medio ambiente y la agricultura en los países consumidores pueden tener buenas intenciones, pero pueden tener un impacto muy negativo en los agricultores a menos que estén informados y comprometidos.

Recomendaciones

- Los legisladores y reguladores deben educarse bien y visitar los países productores para comprender la realidad sobre el terreno.
- Debe proporcionarse información clara sobre las leyes.
- Considerar el cultivo de árboles de café como forestación y créditos de carbono inclusivos.
- Disponer de apoyo a través de financiamiento y otros mecanismos de compensación para lograr los resultados prácticos esperados de los reglamentos/leyes.
- Debe darse un tiempo de transición adecuado para la implementación de las leyes y reglamentos.
- El costo de la implementación de las regulaciones impuestas por los Países Consumidores debe ser cubierto por dichos Países.

Mandato

Teniendo en cuenta los puntos destacados anteriormente, los asistentes a esta reunión solicitan al Foro Mundial de Productores de Café que continúe el trabajo propuesto para entregar las guías para que los Países Productores desarrollen "Los Planes Nacionales de Sostenibilidad Cafetera basados en los ODS para lograr la prosperidad de los agricultores" junto con las partes interesadas relevantes y socios.

Próxima reunión

La próxima reunión tendrá lugar en julio de 2025.

Esta declaración se hizo en Kigali el 14 de febrero de 2023.